# Pastora acusa a EU y Contadora

San José, Octubre 17 (AP). El líder guerrillero Edén Pastora acusó al go-bierno de Estados Unidos y al Grupo de Contadora de cederle Nicaragua al tota-litarismo marxista y afirmó que ello significará el dominio comunista en toda América Latina

La denuncia está contenida en una de claración que voceros del Frente Revolu-cionario Sandino (FRS) y de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE) dieron a conocer hoy aqui en rueda de

"Los hechos que se han venido produ-ciendo desde hace varios meses en torno

al régimen de Managua, tienen que sacu-dir la inercia, pasividad e indiferencia de dir la inercia, pasividad e indiferencia de los demócratas porque afectan directa-mente el futuro de los pueblos de Cen-troamérica y el de los demás del continente", dice la declaración. Pastora también señala que a raíz de

las negociaciones habidas en Manzanillo entre Estados Unidos y Nicaragua, la política norteamericana ha sufrido cam-blos que favorecen al régimen nicaragüense y perjudica a los pueblos cen-troamericanos

-Pasa a la página 15-



mas, Oct. 17 (Reuters). El primer minis-tro de la India, Rajiv Gandhi, izquierda, y la primera ministra británica Marga-

ret Thatcher, sonrien al conversar con el primer ministro canadiense Brian Mulroney. Los tres asisten a la reunión de la Mancomunidad Británica aquí

### El tráfico de drogas debate Asamblea SIP

Cartagena, Colombia, Octubre 17 (DPA). El tráfico ilegal de narcóticos en el continente americano. fue uno de los temas debatidos hoy por la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que esta noche con cluve en Cartagena su 41

En las intervenciones sobre el tema, que afecta a muchos países de América del Sur, Centroamérica, el Caribe y Estados Unidos, intervinieron el Ministro

-Pasa a la página 17-

# Nueva "agresión" de Nicaragua a Honduras

Tegucigalpa, Octubre 17 (DPA). Honduras protestó ante Nicaragua por una nueva "agresión" contra una patrulla de su Ejército por parte de tropas sandinistas, informó hoy la Cancillería de Tegucigalpa. El hecho tuvo lugar el

pasado 10 de Octubre en el sureño departamento hon-dureño de Choluteca, fronterizo con Nicaragua, en una acción que se prolongó desde el mediodía hásta las 3:00 de la tarde, según

-Pasa a la página 45-

# Indigna a Consejo ONU ejecución en Sudáfrica

Nueva York, Octubre 17 (DPA). El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas reaccionó "indig-nado" y "sumamente preo-cupado" al anuncio por parte del gobierno sudafricano de la ejecución del líder negro Benjamin Moloise mañana al alba en Pre-

El actual Presidente del Consejo de Seguridad de la ONU, el norteamericano Vernon Walters, hizo un llamamiento a Pretoria para que no lleve a efecto la ejecución. Otros miem-

-Pasa a la página 44-



"CONTINUAR LUCHA". Johannesburgo, Octubre 17 (Reuters), Mamike Moloise, madre del poeta Benjamin Moloise, quien será ejecutado mañana por haber dado muerte a un policía negro, expresa que su hijo exhortó hoy a los negros sudafricanos a que continúen su lucha contra el gobierno blanco



Oct. 17 (Reuters). El novelista francés Claude Simon, se constituyó hoy en el ga-nador del Premio Nobel de Literatura, correspondiente al presente año.

#### Alzas ligeras en Bolsa Nva. York

Nueva York, Octubre 17 (AP). La bolsa cerró hoy con alzas ligeras, y el pro-medio Dow Jones de 30 industriales alcanzó límites sin precedentes por segundo día consecutivo.

Las transacciones fueron considerables.

Antes de la apertura del mercado, el departamento de comercio dijo que el producto nacional bruto su-bió a una tasa del 3,3 por ciento anual en el tercer trimestre del año, tras los ajustes necesarios por la inflación

Además, el departamento informó que los comien-zos de nuevas viviendas

Paga a la nágina 25\_



drid, Oct. 17 (Reuters). El primer ministro español Felipe González, critica

#### Francés obtiene **Nobel Literatura**

Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

Estocolmo, Octubre 17 (AP). El novelista Claude Simon, que en la década de 1950 contribuyó al estilo pionero y experimental co-nocido como "Nouveau Roman", Nueva Novela, es el destinatario del Premio Nobel de Literatura 1985, se anunció hoy. Simon, de 72 años y que

actualmente se dedica nicultura en los Pirineos, se convirtió en el duodécimo francés laureado con el

-Pasa a la página 85-



CON MODERACION. Macon moderación las recien-tes medidas del régimen

Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

### Contras reaccionan a medidas de sandinistas

Washington, Octubre 17 (AP). Los dirigentes rebeldes nicaragüenses atacaron hoy la suspensión de los derechos civiles por parte del gobierno sandinista de Nicaragua, al tiempo que anunciaron nuevas órdenes a sus fuerzas para que cesen las violaciones a los derechos humanos.

Adolfo Calero, iefe del

principal grupo rebelde. la Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), también dijo que el uso por parte de los sandinistas de helicóp-teros artillados de fabricación soviética MI-24 asestó un serio golpe a los insur-gentes durante una recien-te ofensiva. El MI-24, con-

-Pasa a la página 37-

## Yugoslavia rechaza solicitud de los E.U.

Belgrado, Octubre 17 (AP). Yugoslavia rechazó hoy formalmente la solici-tud de Estados Unidos para la extradición de Mohammed Abbas, afirman-do que el dirigente palestino acusado de planear el asalto del crucero "Achille Lauro", goza de inmuni-dad diplomática.

Horas antes, un funcio-nario de la OLP dijo que

Abbas estaria desde el Jueves "en Bagdad" para una reunión de la OLP con la participación del jefe de la organización, Yasser Arafat.

Un vocero de la cancille-ria yugoslava dijo que el gobierno de Belgrado no creía que su decisión dañará las relaciones yugos-

-Pasa a la página 67-

# EU ofrece \$250 mil por informes de aeropiratas

Washington, octubre 17 (AP). El Departamento de Estado anunció hoy la institución de una recompen-sa de 250 mil dólares por toda información conducente al enjuiciamiento de los terroristas responsables del secuestro de un avión de la aerolínea TWA el pasado mes de junio, y de otra recompensa de igual monto por informaciones relativas al secues-

tro de un avión kuwaití el pasado mes de diciembre. El anuncio de ambas re-

compensas se hizo luego que seis senadores ur-gieran al Secretario de Es-tado George P. Shultz a prometer medio millón de dólares por la cabeza del dirigente guerrillero palestino Mohammed Abbas, alias Abul Abbas, al pare-

-Pasa a la página 17-

# Polarización puede surgir en Nicaragua

Managua, Octubre 17 (AP), La implantación del Estado de Emergencia Nacional decretado el Martes por el goblerno sandinista, que incluye la suspensión de todas las garantías y derechos de los nicaragüenses, podría llevar a una radicalización y polarización en Nicaragua, según estiman varios analistas.

El Presidente Daniel Ortega, en un sorpresivo anuncio, decreto el Martes el Estado de Emergencia Nacio-

nal, en el que se incluye la suspensión de los derechos y garantías de los nicaragüenses, la eliminación total de la libre expresión, captura sin órdenes judiciales, cateos a

residencias sin previo aviso y censura previa de todo material noticioso.

El 13 de Marzo de 1982, el gobierno sandinista había decretado un Estado de Emergencia, pero sólo en las zonas de guerra en el norte y sur del país, principalmente cerca de la frontera con Honduras y Costa Rica.

También ese Estado de Emergencia parcial obligaba a los medios de difusión a someter a censura previa todo material relacionado con la actividad militar y la

-Pasa a la página 39-